

Nuevo Comienzo Tampa

# La justificación de Lot

**DR. JOSÉ MORALES, PASTOR**  
**2-5-2025**

El Domingo pasado expusimos en el sermón como entender el verdadero significado de la Gracia y como opera en nuestras vidas. Luego de que hemos recibido la Gracia el proceso de la Justificación es inmediatamente puesto en marcha.

Según he expresado en varias ocasiones este concepto, permítanme tomar la libertad de repetir lo que he dicho anteriormente.

La justificación por la Gracia es un acto de Dios, no nuestro, en el cual declara a una persona justa por medio de la Fe en Jesucristo. Sin embargo, **esta declaración no implica que la persona sea perfectamente santa** en su comportamiento y en su carácter. Al contrario, en comparación a quienes nos rodean que no han aceptado la Gracia y a nuestros pasados, la Justificación hacia la santidad es un proceso arduo y difícil. Acompañado de pruebas que a veces parecen insuperables.

La justificación es el inicio del proceso de santificación, en el cual el creyente, a través del tiempo y **con la ayuda del Espíritu Santo**, no con nuestras propias fuerzas, aunque juegan un cierto papel, ese creyente va siendo transformado y conformado a la imagen de Cristo. Por lo tanto, aunque la justificación nos otorga una **posición de justicia ante Dios** ósea nos permite acercarnos a Él y pronunciar Su Nombre, la santidad perfecta es un objetivo que se alcanzará una vez que hayamos sido resucitados o arrebatados para estar con nuestro Salvador. Valga aclarar que este proceso se produce progresivamente a lo largo de la vida del creyente.

Varios personajes Bíblicos recibieron la mención de haber sido encontrado justos delante de Dios. Varios de ellos, mucho antes de la revelación del Evangelio a través de la persona, vida y sacrificio de **Jesús de Nazaret**. Así que cabe preguntar ¿Cómo es posible que fueron justificados sin la Sangre del Cordero?

### La justificación de Lot

Como mencionáramos anteriormente, la Biblia a veces llama a las personas “**justas**”, aunque todos fueron, somos y seremos imperfectos. Por ejemplo, a **Abraham** se le llama “**justo**”, aunque mintió acerca de su esposa **Génesis 12:10-20** esto es cuando fueron a Egipto). **Noé** es “**justo**”, aunque se emborrachó con vino **Génesis 9:20-21**. **Zacarías** es “**justo**”, aunque dudó del mensaje de Dios de que su esposa Elisabet tendría un hijo **Lucas 1:6-25**.

De la misma manera, **2 Pedro 2:7** llama a **Lot** “un hombre *justo*”, aunque su historia en Génesis se basa principalmente en sus fracasos: “*y si rescató al justo Lot, quien era acosado por la conducta sensual de los malvados.*” En última instancia, la descripción que **Pedro** nos da nos lleva al tema central de la Biblia: *solo la gracia de Dios hace que una persona sea justa, no su moral o sus acciones individuales.*

**Lot** era sobrino de **Abraham** por ser hijo de su hermano Harán (**Génesis 11:27**). Al igual que su tío, Lot **no** alcanzó los estándares morales de Dios. Por ejemplo, él eligió neciamente o tal vez con todo propósito, vivir cerca de las ciudades pecaminosas de **Sodoma y Gomorra Génesis 13:12-13** “*12 Abram habitó en la tierra de Canaán, y Lot habitó en las ciudades de la llanura y fue instalando sus tiendas hasta Sodoma. 13 Los hombres de Sodoma eran malos y muy pecadores contra el SEÑOR.* Finalmente vivió en la misma **Sodoma Génesis 14:11-12** “*Los enemigos tomaron todos los bienes de Sodoma y de Gomorra, y todos sus alimentos, y se fueron. 12 También llevaron consigo a Lot, el hijo del hermano de Abram, junto con sus posesiones (porque Lot habitaba en Sodoma), y se fueron.*” **Lot** eligió vivir en Sodoma, una ciudad conocida por su maldad y corrupción. Esta decisión lo puso en una situación peligrosa y moralmente comprometida.

Después de establecerse y vivir en esta ciudad, un incidente tuvo lugar cuando un grupo de hombres quiso violar a los huéspedes / ángeles que se estaban hospedando en su casa, **Lot** ofreció malvadamente a sus hijas para que las violaran en su lugar (**Génesis 19:6-8**).

Luego, cuando Dios quiso destruir las ciudades debido a su pecado, maldad y corrupción, **Lot** neciamente dudó en irse, eso nos lleva a preguntar *¿Por qué bajo estas circunstancias él dudaría escapar de la ira de Dios?* Los ángeles tuvieron que instarlo ósea lo agarraron para que se moviera **Génesis 19:15-16** “*15 Y al rayar el alba, los ángeles apremiaban a Lot, diciéndole: ¡Levántate, toma a tu mujer y a tus dos hijas que están aquí, para que no seas destruido con el castigo de la ciudad! 16 Cuando se detenía, los hombres tomaron su mano, la mano de su mujer y las manos de sus dos hijas, por la misericordia del SEÑOR para con él. Lo sacaron y lo pusieron fuera de la ciudad.*”

Trágicamente, la historia de **Lot** se vuelve aún más oscura.

Un incidente verdaderamente terrible ocurrió después de que él huyó de las ciudades guiado por los ángeles.

Luego de escapar de la ciudad y de recibir instrucciones a donde ir, *él se resistió*. Entonces trató de negociar a donde relocalizarse. Después de esto su esposa muere y sabemos la historia de la estatua de sal. Lot se emborrachó, y sus hijas se aprovecharon de su condición, cometiendo incesto con él (**Génesis 19:30-38**) Podemos ver como luego en la Ley dada por Dios este acto está prohibido **Levítico 18:6-7** “6 Ningún hombre se acerque a una mujer que sea su parienta cercana para descubrir su desnudez. Yo, el SEÑOR. 7 No descubrirás la desnudez de tu padre o la desnudez de tu madre. Ella es tu madre; no descubrirás su desnudez.” Pero, aun así, **Pedro** lo llamó *justo*.

### Aun así, se le llama justo.

A diferencia de las historias de **Abraham**, **Noé** y **Zacarías**, la de **Lot** no destaca ninguna de sus acciones como justas. Pero Pedro aún lo llama “*justo*”. Es importante recordar que la historia bíblica de **Lot** no está completamente mencionada o detallada.

Con esto quiero decirles que ninguno tenemos acceso a su biografía completa. Como ejemplo contrastante, la Biblia llama a **Daniel** “*justo*” (**Ezequiel 14:20**) pero nunca menciona que haya pecado mientras vivía en Babilonia y por ende sabemos que solo Jesús es el único hombre sin pecado.

Por lo tanto, esto no implica que Daniel nunca se quedó corto en las normas morales de Dios; simplemente significa que la Biblia solo cuenta parte de su historia.

Podemos decir que en base a la información fragmentada que tenemos sobre la rectitud de **Lot**, hay algunos indicios que reflejan una buena conducta. Su alma estaba “*atormentada*” por la anarquía que vio a su alrededor en Sodoma (**2 Pedro 2:8**). Mostró hospitalidad a sus invitados. A diferencia de la desobediencia de su esposa, Lot no miró atrás cuando Dios destruyó las ciudades (**Génesis 19:26**).

También podemos inferir la condición justa de **Lot** a partir de una historia que ocurre antes de la destrucción de Sodoma y Gomorra.

Cuando los ángeles visitan a Abraham, Abraham le ruega a Dios que perdone las ciudades si hay personas justas en ellas (**Génesis 18:16-33**), y Dios está de acuerdo. Aunque Dios destruye las ciudades, perdona a **Lot** (**Génesis 19:18-22**). Esto sugiere que Dios debe haber considerado justo a **Lot**. Aunque no sepamos las condiciones específicas de porqué.

### Es por la Gracia

Debemos considerar que todo lo que dice la Biblia sobre la relación entre el estatus de una persona y su comportamiento *no siempre incluye todos los detalles*.

Jesús es el único ser humano que ha vivido una vida sin pecado **1 Pedro 2:22** “22 *el cual no hizo pecado, ni se halló engaño en su boca;*”. Todos nosotros hemos pecado (**Romanos 3:23**). Debemos estar agradecidos de que Dios **no** declara a las personas justas basándose en su perfección moral. Él **no** nos compara a Él para ser declarados justos.

Si lo hiciera, nadie sería salvo. En cambio, es la **bondad**, la **misericordia**, el **amor** y la **Gracia de Dios**, la cual es inmerecida, lo que hace que las personas sean justas. *Dios extiende gracia a las personas que no la merecen según su voluntad* Tito 2:11 “11 Porque la gracia de Dios se ha manifestado para salvación a todos los hombres.”

Los pecados son perdonados, incluso los pecados de Lot.

*La Biblia enseña que las obras justas son el resultado de recibir la gracia de Dios*, no la base para ella (**Efesios 2:8-9; 2 Corintios 12:9**). La **justificación**, es la declaración de Dios de que alguien es **justo**, ocurre solo por la **Gracia** y se recibe solo por **Fe**.

Después, como dijéramos al principio, sigue la santificación, que es cuando una persona salva se vuelve más como Jesús (**1 Tesalonicenses 5:23-24**). Así que, para ponerlo más sencillo, la **justificación** te lleva a la **santificación**, y la **santificación** es el resultado de la **justificación**. Una persona salva es declarada “**justa**” *aun antes de que su comportamiento refleje su condición de justo*.

**2 Pedro 2:7** no contradice la historia de **Lot** en Génesis; en cambio, la complementa al informar a los lectores que la inmoralidad que Lot *vio* en Sodoma lo angustió profundamente.

Como alguien que todavía luchaba con el pecado, **Lot** también tomó decisiones que no estaban en línea con su condición de justo. Esta lucha no era exclusiva de **Lot**.

La sincera admisión de **Pablo** refleja una batalla similar a la que todos los cristianos experimentamos: **Romanos 7:15** *“Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago”*

Como todos los cristianos del pasado y del presente, **Lot** estuvo en un proceso justificación que duró toda su vida para alinear sus deseos y conductas con el estado de justicia que Dios le había otorgado en su Gracia.